



Paroisse de Courthézon

Du samedi 25 mai au dimanche 2 juin 2024
Presbytère, 3 rue Jean Bruguière, 84350 Courthézon
e-mail : laparoisse84350@gmail.com

Site : <https://www.courthezon.paroisse84.fr>

Père Régis Doumas : 06 37 82 68 72 e-mail : doumas.francois@gmail.com

N° 329

Editorial : la prière eucharistique.

La prière eucharistique, partie essentielle de l'Eucharistie, s'ouvre avec le dialogue, qui se conclut par l'approbation de l'assemblée : « Cela est juste et bon ». Et, donc, le célébrant enchaîne avec ce qu'on appelle, malencontreusement, « la préface », en fait « l'action de grâces ».

Pendant des siècles la prière eucharistique était unique, et complètement figée. On parlait du « canon romain ». Depuis Vatican II, il y a plusieurs prières eucharistiques. Mais, toujours, les « préfaces » ont été différentes selon le temps liturgique : l'action de grâces change d'objet si l'on est à Noël ou à Pâques ! Cependant, toujours, il s'agit du Christ. C'est lui le centre du « merci » adressé à Dieu.

L'action de grâces est le fait de la communauté réunie, mais aussi de toute l'Eglise, qui unit le ciel et la terre. C'est ainsi que l'on conclut en proclamant : « C'est pourquoi avec les anges et tous les saints, nous chantons ta gloire et d'une seule voix nous proclamons ». Et c'est le « sanctus ».

Il est important d'être conscient de cette dimension universelle de la célébration. Jamais nous ne célébrons dans notre coin, isolés. Toujours nous sommes en communion avec l'Eglise de la terre, mais aussi avec le ciel. C'est même le « ciel » qui fait notre unité, qui réalise l'union à Dieu.

En fait, donc, on chante la sainteté de Dieu. On reprend la vision d'Isaïe : « Saint ! Saint ! Saint, le Seigneur, Dieu de l'univers ! » Ce chant n'est pas un chant de méditation, qui pourrait se chanter sur un rythme lent et sur un ton intérieurisé, c'est un hymne, qui doit éclater, être chanté avec vigueur et éclat. De même que l'action de grâces a été prononcée avec force, de même le « sanctus », qui la conclut, doit être un moment fort.

L'action de grâces n'est pas une « préface ». Elle fait partie, comme le dialogue initial, de la prière eucharistique et c'est ainsi que la prière se prolonge et se déploie. C'est une seule action liturgique. Dans la suite immédiate du « sanctus », où l'on a proclamé la sainteté de Dieu, on a « l'épiclesse », l'appel à l'Esprit, qui est Saint. Et on insiste sur la sainteté de Dieu, qu'on vient de chanter. En effet, le célébrant étend, alors, les mains, c'est « l'imposition des mains », et dit : « Toi, qui es vraiment saint, toi qui es la source de toute sainteté, Seigneur nous te prions : sanctifie ces offrandes en répandant sur elles ton Esprit ». Le but de la demande est : « Qu'elles deviennent pour nous le corps et le sang de Jésus, le Christ, notre Seigneur ».

Ce n'est pas par une parole magique, prononcée par le prêtre, que le pain et le vin sont transformés. C'est par l'Esprit Saint, que le Père « répand », qu'ils deviennent le corps et le sang du Seigneur. Notons, d'ailleurs, qu'il est dit « nous te prions ». C'est la prière du prêtre et de l'assemblée. Il est tout simplement faux de dire que le prêtre célèbre « sa » messe ! Vient ensuite « le récit de l'institution ». Je reprendrai cela dans la prochaine catéchèse liturgique.



AGENDA

Samedi 25 mai :	18h30, messe anticipée du dimanche de la Trinité
Dimanche 26 mai :	10h30, messe du dimanche de la Trinité.
Mardi 28 mai :	10h15, messe à Saint-Vincent.
Vendredi 31 mai :	10h-12h, permanence paroissiale.
Samedi 1^{er} juin :	18h30, messe anticipée de la messe du Saint-Sacrement.
Dimanche 2 juin mai :	10h30, messe de la messe du Saint-Sacrement. 12h, baptême de Raphaël.